



Rundspruch des Distrikt W Sachsen-Anhalt



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V.
Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland

Sachsen-Anhalt-Rundspruch

DARC e. V. Distrikt W

Juli 2018

Heute im Rundspruch

1 Aktuelles	1
1.1 WRTC-Aktivitäten starten am 12. Juli	1
1.2 22. ATV-Treffen bei DBØHEX am 9. Juni	2
1.3 Relais DBØMGG QRT	2
1.4 DARC-Notfunkhandbuch wurde überarbeitet	2
2 Mitteilungen aus dem Distriktvorstand	2
2.1 Halbjahresabrechnungen fällig	2
2.2 Verstorbene Mitglieder in den Ortsverbänden	3
3 Ankündigungen	3
3.1 Fieldday Ortsverband W10	3
3.2 Kyffhäusertreffen: letzter Aufruf	3
3.3 OV-Abend vom Ortsverband W03	3
4 Termine im Überblick	4
5 KW- und UKW-Pokale im Überblick	4

Aktuelles

WRTC-Aktivitäten starten am 12. Juli

Die Aktivitäten um die Weltmeisterschaft der Funkamateure, auch bekannt als *World Radiosport Team Championship*, kurz WRTC, starten am Donnerstag, dem 12. Juli. Die Wettkämpfer reisen aus allen Teilen der Welt nach Deutschland, um in Zweiertteams am 14. und 15. Juli im IARU HF-World Championship die besten Contester zu ermitteln.

In der ebenen Landschaft des Urstromtals der Region Jessen und Lutherstadt Wittenberg werden Stationszelte mit jeweils eigener Antennenanlage und Stromversorgung per Generator aufgebaut. Nach den Austragungsorten der WRTC in Seattle USA in 1990, San Francisco/USA in 1996, Slowenien in 2000, Finnland in 2002, Brasilien in 2006, Russland in 2010 und New England/USA in 2014 ist Deutschland erstmals Gastgeber des Wettbewerbs. Der WRTC 2018 e.V. blickt nun auf einen vierjährigen Vorbereitungs-marathon zurück, welcher durch das Einwerben von Sponsoren und Helfern, aber auch Testtage geprägt wurde.

22. ATV-Treffen bei DBØHEX am 9. Juni

Am 9. Juni trafen sich nach einer Zwangspause aufgrund von Umbauarbeiten auf dem Brocken wieder 37 HAMs aus den Distrikten Sachsen-Anhalt, Niedersachsen, Sachsen, Thüringen, Nordsee und Hamburg. Diese lauschten den interessanten Beiträgen von Iwo, DG0CBP, Herbert, DL4AWK und Uwe, DJ30W zu Neuigkeiten bei ATV und DV.

Der Distriktvorsitzende Stefan, DL4ST überreichte an Andreas Sack die Distriktehrennadel für seine langjährige und intensive Unterstützung des Amateurfunks. Dieser ist zwar noch nicht im Besitz einer Amateurfunkgenehmigung und Mitglied DARC e. V., aber seine Leistungen, zur Gestaltung der Amateurfunktechnik auf dem Brocken, sind beispielhaft.

Wir bedanken uns beim Brockenwirt, Daniel, DG0CCQ und dem Team des Hotels für die hervorragende Bewirtung.

Vielen Dank an Iwo, DG0CBP für die Einsendung.

Relais DBØMGQ QRT

Am 27. Juni wurde das Relais Drei-Annen-Hohne, DBØMGQ abgeschaltet. Der Standorteigentümer hatte die Absicht, den Gittermast kurzfristig abzubauen. Ob und wie das Relais an einem anderen Standort wieder QRV sein wird, darüber wird im Ortsverband W10 noch beraten.

Als achte Relaisfunkstelle des Amateurfunkdienstes in der DDR ging dieses am 18. Dezember 1983 als Y21G auf dem Relaiskanal R1 in Betrieb. Dem Erfolg in Drei-Annen-Hohne, welches südlich von Wernigerode liegt, gingen 20 Monate anstrengende Arbeit voraus. Nachdem in einigen anderen Bezirken Relaisfunkstellen entstanden, machten sich auch Funkamateure des Bezirkes Magdeburg Gedanken über die Verwirklichung eines solchen Vorhabens.

Im April 1982 ergriff Uli, Y260G die Initiative und lud, in Abstimmung mit dem Leiter des Bereiches Nachrichtenausbildung des Bezirksvorstandes der GST, einige interessierte Funkamateure zur Konstituierung einer Arbeitsgruppe ein. Zu diesem Kollektiv gehörten Werner, Y22DG, Günther, Y23IG, Lutz, Y24CG, „ Y25HG Walter, Y23LG, Jürgen, Y59YG und Gerd, SWL.

DARC-Notfunkhandbuch wurde überarbeitet

Über die Internetseite des Notfunkreferates des DARC e. V. ¹ ist eine neue Version des DARC-Notfunkhandbuchs verfügbar. Dieses wurde überarbeitet und liegt jetzt komplett vor.

Vielen Dank an Gert, Notfunkreferent Distrikt W, DM7MA für die Einsendung.

Mitteilungen aus dem Distriktvorstand

Halbjahresabrechnungen fällig

Liebe Ortsverbandsvorsitzende unseres Distrikt W.

Ich möchte darauf hinweisen, dass spätestens am 10. Juli die Halbjahresabrechnungen an die Geschäftsstelle des DARC e. V. in Baunatal zu senden sind.

¹<https://www.darc.de/der-club/referate/notfunk/dokumente/>

Verstorbene Mitglieder in den Ortsverbänden

Leider muss sich auch der DARC e.V. mit Todesfällen unter den Mitgliedern beschäftigen. Sicherlich ist es nicht einfach, die dann auftretenden Probleme zu meistern.

Dennoch sollten wir der Pflicht gegenüber den Angehörigen gerecht werden und Dankesworte der Familie gegenüber anbringen. Dies sollte durch eine Trauerkarte der Ortsverbandsvorsitzenden oder deren Teilnahme an der Beerdigung stattfinden.

Handelt es sich bei dem Verstorbenen um einen aktiven Funkamateurliebhaber, wird der Distriktvorstand aktiv werden und diese Aufgaben übernehmen, wenn die Angehörigen das wünschen. Die Möglichkeit zu einer entsprechenden *Silent Key*-Anzeige in der CQ-DL ist möglich.

Um dieser wichtigen Aufgabe gerecht zu werden, bitte ich zeitgemäß zu informieren, wenn Todesfälle bekannt werden. Zeit und Pflicht der Nachsendung einer Trauerkarte besteht immer.

Ankündigungen

Fieldday Ortsverband W10

Der Ortsverband W10 Magdeburg-Süd lädt zum Fieldday am Samstag, den 11. August ein.

Wie in den vergangenen Jahren üblich, sind in Dodendorf in der Sohlener Straße auf der Alpaka-Wiese Aktivitäten im Bereich des Amateurfunks, aber auch Möglichkeiten für Klöner und Grillen vorgesehen.

Gäste sind herzlich willkommen!

Vielen Dank an Erhard, DL8CMG für die Einsendung.

Kyffhäusertreffen: letzter Aufruf

Am 13. bis 15. Juli findet das Kyffhäusertreffen in Ichstedt statt.

Wie üblich, können Camper bereits am Donnerstag bei uns anreisen. Am Freitag gibt es ein Vorabend-Programm mit einem Vortrag über Fledermäuse. Am Samstag wird ein Rahmenprogramm, bestehend aus einem Vortrag über Notfunk, eine Floating-Ballon-Vorführung sowie eine Einweisung in die TerraHerztechnik, angeboten. Für leckeres Essen und kalte Getränke wird gesorgt.

Vielen Dank an Micha, DO2HEY für die Einsendung.

OV-Abend vom Ortsverband W03

Der Ortsverband W03 lädt zum OV-Abend am Freitag, den 20. Juli, Beginn 17:00 Uhr, in die Freizeitoase, Letzlinger Landstraße 9, Gardelegen ein.

Die Versorgung mit Grillgut wird sichergestellt. Um ökonomisch planen zu können, ist eine Anmeldung unter mail@d13svn.radio erwünscht. Die Arbeitsgemeinschaft *Forschung* wird ihre Räumlichkeiten und Projekte vorstellen. Zudem ist Funkbetrieb an der Schülerstation möglich.

Gäste sind herzlich Willkommen!

Termine im Überblick

- **12. bis 16. Juli, WRTC**
 - 13. bis 15. Juli, Kyffhäusertreffen vom Ortsverband X01
 - 20. Juli, OV-Abend des Ortsverband W03
 - 27. bis 29. Juli, Amateurfunktreffen auf dem Burgstetten bei Halle/Oppin
 - 10. August, Fieldday des Ortsverband W10
 - 25. August, HSW-Contest
-

KW- und UKW-Pokale im Überblick

- 2. Juni, 14:00 UTC bis 3. Juni, 13:59 UTC, DARC Mikrowellen-Wettbewerb
- 7. Juli, 14:00 bis 8. Juli, 13:59, DARC VHF-, UHF-, Mikrowellen-Wettbewerb

Alle Uhrzeiten sind in Weltzeit (UTC) angegeben.

Redaktion

Die Redaktion hatte Sven, DL3SVN ². Vielen Dank für alle Einsendungen.

Beiträge für die nächsten Rundsprüche bitte per E-Mail als **Reintext** an d13svn@darcl.de senden. Redaktionsschluss ist der 11. August 2018.

Der nächste Sachsen-Anhalt-Rundspruch wird am 13. August 2018 gesendet.

Sendung und Veröffentlichung

Der Sachsen-Anhalt-Rundspruch wird jeden zweiten Montag im Monat unter dem Call DL0DSA wie folgt gesendet:

- ab 19:00 Uhr³ auf 3,66 MHz ± QRM in SSB
- ab 19:15 Uhr via DB0HSB auf 439,325 MHz in FM
- ab 19:15 Uhr via DB0PET auf 439.000 MHz in FM

Der Rundspruch ist außerdem als Audiodatei auf der DARC-Internetseite ⁴ und künftig auch im HAMNET verfügbar.

²<https://d13svn.radio/>

³Alle Angaben sind Ortzeit!

⁴<https://www.darc.de/der-club/distrikte/w/sachsen-anhalt-rundspruch/>